

**ANALISIS *MAŞLAHAH MURSALAH* TERHADAP  
PEMANFAATAN TANAH “*KONTRAK*” BERDASARKAN PP  
NO. 104 TAHUN 2015 TENTANG TATA CARA PERUNTUKAN  
DAN FUNGSI HUTAN**

**(Studi Kasus di Desa Dagan Solokuro Lamongan)**

**Oleh:**

**Ahmad Aliful Umam**

**NIM. C02213004**



**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel**

**Fakultas Syari'ah dan Hukum**

**Jurusan Hukum Perdata Islam**

**Prodi Hukum Ekonomi Syariah**

**Surabaya**

**2018**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Ahmad Aliful Umam

NIM : C02213004

Fakultas/ Jurusan/ Prodi : Syariah dan Hukum/ Hukum Perdata Islam/ Hukum  
Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Analisis *masalah mursalah* terhadap pemanfaatan  
tanah “kontrak” berdasarkan pp no. 104 tahun 2015  
tentang tata cara peruntukan dan fungsi hutan (studi  
kasus di Desa Dagan Solokuro Lamongan)

Menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya  
sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.



Surabaya, 10 Maret 2018  
Saya yang menyatakan,

Ahmad Aliful Umam  
NIM. C02213004

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Ahmad Aliful Umam NIM: C02213004 ini telah diperiksa dan disetujui untuk di Munaqasahkan.

Surabaya, 12 April 2018  
Dosen Pembimbing



Drs. H. Akh. Mukarram, M.Hum  
NIP. 195609231986031002

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Ahmad Aliful Umam NIM. C02213004 ini telah dipertahankan di depan Majelis Munaqosah Skripsi Fakultas Syari'ah dan Hukum UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Rabu tanggal 25 April 2018 dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Syari'ah.

### Majelis Munaqosah Skripsi

Penguji I,

Drs. H. Akh. Mukarram, M.Hum  
NIP. 195609231986031002

Penguji II,

Prof. Dr. H. A. Faishal Haq, M.Ag.  
NIP. 195005201982031002

Penguji III,

Dr. Fahrur Ulum, S.Pd, MEI.  
NIP. 197209062007101003

Penguji IV,

Zakiyatul Ulya, M.H.I  
NIP.199007122015032008

Surabaya, 02 Mei 2018

Mengesahkan,

Fakultas Syari'ah dan Hukum

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Dekan,



Prof. Dr. H. Saiful HM., M.Ag., M.H.  
NIP.196803091996031002



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**  
**PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: [perpus@uinsby.ac.id](mailto:perpus@uinsby.ac.id)

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Ahmad Aliful Umam  
NIM : C02213004  
Fakultas/Jurusan : Syariah dan Hukum/Hukum Perdata Islam  
E-mail address : alifulumam49@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

ANALISIS MASLAHAH MURSALAH TERHADAP PEMANFAATAN TANAH  
KONTRAK BERDASARKAN PP. NO. 104 TAHUN 2015 TENTANG TATA CARA  
PERUNTUKAN DAN FUNGSI HUTAN (STUDI KASUS DI DESA DAGAN SOLOKURO  
LAMONGAN

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 9 Mei 2018  
Penulis

(AHMAD ALIFUL UMAM.)

*nama terang dan tanda tangan*



















lain, kemampuan produk kayu dari hutan sudah mulai berkurang. Maka secara otomatis perolehan devisa mengisi segala kebutuhan mendesak yang diperlukan dalam mengatasi kemiskinan.

Pulau Jawa memiliki luasan hanya 6% dari luas wilayah Indonesia, tetapi 60% dari jumlah penduduk Indonesia tinggal di Jawa. Perum Perhutani sebagai BUMN yang diberi mandat untuk mengelola hutan negara dituntut untuk memberikan perhatian yang besar kepada masalah sosial ekonomi masyarakat, terutama masyarakat pedesaan yang sebagian besar tinggal di sekitar hutan. Interaksi antara masyarakat dengan hutan tidak mungkin dapat dipisahkan. Oleh karena itu, pendekatan yang dilakukan dalam pengelolaan hutan harus memperhatikan keberlanjutan ekosistem hutan dan peduli dengan masyarakat miskin di sekitar hutan.

Desa Dagan merupakan Desa yang terletak di Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan Jawa Timur. Dengan kekayaan alam yang melimpah Desa Dagan Kecamatan dikelilingi oleh Hutan Jati milik Dinas Perhutanan Indonesia Kabupaten Lamongan (Perhutani Lamongan). Dari berbagai profesi yang ditekuni oleh masyarakat Desa Dagan, mayoritas penduduknya bekerja atau berprofesi sebagai petani, baik itu petani Jagung, maupun Padi.

Kawasan wilayah Perhutani yang begitu luas tak jarang dimanfaatkan oleh petani Desa Dagan untuk bercocok tanam. Hal ini dikarenakan hampir sebagian besar warganya yang berprofesi sebagai petani tidak memiliki tanah/lahan untuk mereka melakukan kegiatan bercocok tanam. Akhirnya dengan kesepakatan yang dibuat secara lisan antara pihak Perhutani dan

Petani Desa Dagan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan, maka terjadilah suatu kerjasama dengan mekanisme kerjasama yaitu pihak Perhutani selaku pemilik tanah/lahan meminjamkan tanah/lahan mereka kepada para petani Desa Dagan untuk dimanfaatkan bercocok tanam. Sebaliknya para petani yang telah meminjam tanah/lahan milik Perhutani diwajibkan untuk merawat secara cuma-cuma tanaman Jati yang dikelola dan dilindungi oleh perhutani. Tentu saja hal ini merupakan suatu terobosan dari pihak Perhutani atas kepeduliannya meminjamkan tanah/lahannya kepada para petani yang tidak memiliki tanah/lahan agar mereka dapat bekerja, sehingga dapat mengurangi angka pengangguran di Desa Dagan Solokuro Lamongan.

Namun dalam Peraturan Pemerintah No. 104 Tahun 2015 (PP No. 104 Tahun 2015), tentang Tata Cara Peruntukan dan Fungsi Hutan khususnya dalam pasal 8 ayat (1) dijelaskan: “Perubahan Peruntukan Kawasan Hutan Secara Parsial sebagaimana dimaksud dalam pasal 7 dilakukan berdasarkan permohonan”. Lalu pada pasal 8 ayat (2) dijelaskan: “Permohonan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) dapat diajukan oleh:

1. Menteri atau pejabat setingkat Menteri;
2. Gubernur atau Bupati/Walikota
3. Pimpinan badan hukum; atau
4. Perseorangan, kelompok orang, dan/atau masyarakat.

Melihat realita yang terjadi bahwa pada proses pemanfaatan tanah yang dilakukan oleh Petani Desa Dagan kepada Perhutani Kabupaten Lamongan





3. Prosedur pemanfaatan tanah kontrak oleh masyarakat Desa Dagan Solokuro Lamongan.
4. Faktor-faktor yang mempengaruhi Petani Desa Dagan Solokuro Lamongan meminjam tanah/lahan hutan milik Perhutani.
5. Prosedur permohonan pemanfaatan lahan yang dilakukan oleh petani Desa Dagan Solokuro Lamongan.
6. Prosedur permohonan pemanfaatan tanah/lahan yang diatur dalam PP No. 104 Tahun 2015.
7. Pandangan para fuqaha mengenai metode *Maṣlahah Mursalah* tentang pemanfaatan tanah.
8. Analisis *Maṣlahah Mursalah* terhadap praktik pemanfaatan tanah kontrak berdasarkan PP No. 104 tahun 2015 tentang Tata Cara Peruntukan dan Fungsi Hutan oleh masyarakat Desa Dagan Solokuro Lamongan.

Dari beberapa identifikasi masalah tersebut, untuk menghasilkan penelitian yang lebih fokus pada judul di atas, penulis membatasi penelitian ini meliputi:

1. Praktik pemanfaatan tanah kontrak berdasarkan PP No. 104 tahun 2015 tentang Tata Cara Peruntukan dan Fungsi Hutan oleh masyarakat Desa Dagan Solokuro Lamongan.
2. Analisis *Maṣlahah Mursalah* terhadap praktik pemanfaatan tanah kontrak berdasarkan PP No. 104 tahun 2015 tentang Tata Cara



Selanjutnya kajian yang ditulis oleh Arif, M. Irfan (2015) dengan judul “Tinjauan Hukum Islam terhadap Pengelolaan Lahan Perhutani Desa Satak Kecamatan Puncu Kabupaten Kediri”. Skripsi ini membahas tentang pengelolaan lahan Perhutani Desa Satak Kecamatan Puncu Kabupaten Kediri dimana dalam bahasan ini adalah praktik pengelolaannya yang menyalahisalah satu syarat kerjasama pengelolaan lahan (*mukhābarah*), yakni dalam pengelolaannya petani tidak mengetahui sampai kapan mereka bisamenggarap lahan-lahan Perhutani di Desa Satak Puncu Kediri. Setelah selesai panen dan membayar bagi hasil mereka langsung bisa menggarap lahan tersebut. Atas dasar ketidak tahuan petani mengenai batasan waktu tersebut akhirnya berdampak dengan rasa kepemilikan dari para petani lahan, yang bisa jadi akan membuat perselisihan dikemudian hari.<sup>8</sup>

Berawal dari kajian yang ditulis oleh Kholifah, Riani (2016) dengan judul “Analisis hukum islam terhadap akad pengelolahan tanah “caton” (tanah pemerintah) di Desa Ragang Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan”. Skripsi ini membahas tentang akad dan pembagian hasil yang dianalisis menggunakan hukum Islam, dimana dalam kasus penulis yang dijadikan obyek penulisan ini adalah tanah pemerintah desa yang dititik beratkan pada peningkatan harga sewa yang berkaitan dengan musim.<sup>9</sup>

---

<sup>8</sup>M. Irfan Arif, “Tinjauan Hukum Islam terhadap Pengelolaan Lahan Perhutani Desa Satak Kecamatan Puncu Kabupaten Kediri” (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2015), 62.

<sup>9</sup>Riani Kholifah, “Analisis Hukum Islam Terhadap Akad Pengelolahan Tanah “caton” (Tanah Pemerintah) di Desa Ragang Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan” (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2016), 63.

















Petani dan Perhutani dengan gambaran tentang praktik pemanfaatan tanah kontrak oleh Petani Desa Dagan berdasarkan PP No. 104 tahun 2015 tentang Tata Cara Peruntukan dan Fungsi Hutan. Penerapannya telah sesuai dengan teori-teori hukum positif dan khususnya hukum Islam yaitu dilakukan dengan metode verifikatif.

## I. Sistematika Pembahasan

Bab pertama berisi pendahuluan yaitu terdiri dari latar belakang masalah, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, metode penelitian, definisi operasional dan sistematika pembahasan.

Bab kedua membahas tentang teori *Maṣlaḥah Mursalah* secara umum. Lalu setelah itu penulis akan membahas mengenai peraturan pemerintah No. 104 tahun 2015 tentang peruntukan dan fungsi hutan.

Bab ketiga memaparkan mengenai gambaran umum tentang Desa Dagan, mulai dari letak geografis Desa Dagan, Solokuro Lamongan, kondisi sosial masyarakat Desa Dagan, Praktik pemanfaatan tanah/lahan milik Perhutani. Lalu penulis akan memaparkan tentang gambaran umum Perhutani Lamongan setelah itu menjelaskan tentang praktik pemanfaatan tanah kontrak berdasarkan PP No. 104 tahun 2015 tentang Tata Cara Peruntukan dan Fungsi Hutan oleh masyarakat Desa Dagan Solokuro Lamongan.













a. *Maşlahah Dharuriyah*

*Maşlahah Dharuriyah* yaitu segala hal yang menjadi sendi eksistensi kehidupan manusia, harus ada demi kemaslahatan mereka. Bila sendi itu tidak ada atau tidak terpelihara secara baik kehidupan manusia akan kacau, kemaslahatannya tidak terwujud, baik di dunia maupun di akhirat.

Perkara-perkara ini dapat dikembalikan kepada lima perkara yang merupakan perkara pokok yang harus dilindungi, yaitu agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta.

1) Melindungi kemaslahatan agama

Agama islam merupakan agama Allah karena itu perlu dipelihara dari hal-hal yang merusak, baik dari segi ibadahnya atau akidahnya serta lain-lain yang membawa kerusakannya.<sup>6</sup>

Yang dimaksud melindungi agama di sini adalah Allah memerintahkan kaum muslim agar menegakkan syiar-syiar Islam, seperti shalat, puasa, zakat, haji, memerangi (jihad) orang yang menghambat dakwah Islam dan lain sebagainya.

2) Melindungi jiwa

Diantara syari'at yang diwajibkan untuk melindungi jiwa adalah kewajiban untuk berusaha memperoleh makanan, minuman

---

<sup>6</sup> Yusran Asmuni, *Dirasah Islamiyah II; Pengantar studi Sejarah Kebudayaan Islam dan Pemikiran*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1996), 41.













barangsiapa yang tidak mendapatkannya maka ia berpuasa selama dua bulan berturut-turut, selanjutnya jika tidak sanggup maka ia memberikan makanan kepada enam puluh orang miskin, tanpa membedakan antara seorang raja atau fakir miskin yang berbuka puasa pada siang hari bulan ramadhan dengan sengaja. Jadi kemaslahatan ini dibatalkan.<sup>15</sup>

- c. Kemaslahatan tersebut sesuai dengan maqashid al syari'ah dan tidak bertentangan dengan dalil-dalil syara'.

Oleh karena itu tidak sah mengakui kemaslahatan yang menuntut persamaan antara laki-laki dan perempuan dalam hal pembagian warisan, karena hal itu bertentangan dengan nash Al-Qur'an.

#### 4. Kehujjahan *Maṣlaḥah Mursalah*

Dalam kehujjahan *maṣlaḥah mursalah* terdapat perbedaan pendapat di kalangan ulama ushul,<sup>16</sup> di antaranya:

- a. *Maṣlaḥah mursalah* tidak dapat menjadi hujjah atau dalil menurut ulama-ulama syafi'iyah, ulama-ulama hanafiyyah dan sebagian ulama Malikiyah, dengan alasan:<sup>17</sup>

- 1) Bahwa dengan nash-nash dan qiyas yang dibenarkan, syariat senantiasa memperlihatkan kemaslahatan umat manusia. Tak ada

<sup>15</sup> Ibid., 143-144

<sup>16</sup> Chaerul Umam, et al., *Ushul Fiqih I* (Bandung: CV. Pustaka Setia, 2000), 141-142.

<sup>17</sup> Abdul Wahab Khallaf, *Ilmu Ushul Fiqih* (Semarang: Dina Utama, 1994), 121.



































landau tidak terjal. Sehingga hal ini sangat memudahkan pohon jati untuk tumbuh dan berkembangbiak dengan subur di tanah kawasan desa Dagan.

Pada mulanya kawasan yang saat ini dipergunakan oleh Perhutani untuk menumbuhkan dan membudidayakan jati dulunya merupakan tanah milik warga atau petani desa Dagan. Yang sudah dikelola turun temurun sejak jaman penjajahan Belanda. Dulunya masyarakat setempat desa Dagan menggunakan tanah tersebut untuk bercocok tanam guna memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari warga desa Dagan. Namun sejak kawasan tersebut masuk dalam kawasan konservasi dari Perhutani maka tanah atau lahan yang berada di sekitar desa Dagan secara *de facto* diambil alih oleh Perhutani.

Setelah Perhutani masuk dan mulai mengambil alih lahan yang dulunya digunakan oleh petani atau masyarakat setempat desa Dagan untuk bercocok tanam. Maka sedikit demi sedikit mata pencaharian mayoritas desa Dagan yakni bertani sedikit demi sedikit mulai berkurang. Hal ini tentunya dirasa merugikan para petani yang mengandalkan bertani untuk mencukupi kebutuhan hidupnya.

Melihat masyarakat desa yang dulunya menggantungkan hidupnya dari bercocok tanam, maka pihak petani atau warga desa setempat menggunakan tanah kawasan konservasi yang dilindungi oleh Perhutani untuk kembali melakukan kegiatan bertani dengan cara mengajukan permohonan secara individu kepada pihak Perhutani.



Proses pengajuan permohonan ini dilakukan oleh para petani atau warga desa Dagan hanya seorang diri dengan tanpa adanya surat berkas-berkas lain yang dilampirkan guna keperluan izin untuk memanfaatkan tanah milik Perhutani. Para petani atau warga desa Dagan hanya bermodalkan izin secara lisan dengan cara menemui petugas Perhutani yang berjaga di pos-pos sekitar kawasan hutan. Setelah petugas memberikan izin kepada petani yang akan mengajukan permohonan untuk membuka lahan, maka petugas Perhutani dengan petani harus menyetujui kesepakatan diantara keduanya. Kesepakatan itu adalah:

1. Petani yang menggunakan lahan milik Perhutani dilarang untuk menebang atau memanfaatkan pohon jati yang berada di kawasan hutan yang dilindungi oleh Perhutani.
2. Petani yang membuka lahan di kawasan Perhutani wajib untuk menjaga dan merawat pohon jati yang ada di sekitar kawasan Perhutani.
3. Petani yang telah mengajukan permohonan kepada petugas Perhutani untuk membuka lahan di kawasan Perhutani dan telah melaksanakan tugasnya untuk merawat dan menjaga pohon jati milik Perhutani tidak dipungut biaya sepeserpun dari pihak Perhutani.

**E. Pandangan Masyarakat, LMDH dan Perhutani terhadap dibukanya lahan garapan di Desa Dagan Solokuro Lamongan.**

Pembukaan Lahan oleh pihak Perhutani yang dimulai pada Tahun 2009 disambut baik oleh Masyarakat Desa Dagan Solokuro Lamongan. Dimana











“Hai orang-orang yang beriman, ta’atilah Allah dan ta’atilah Rasul (Nya), dan ulil amri di antarakamu.” (Q.S. An Nisa’ 4)

Jika merunut pada Al Quran surat An Nisa’ diatas maka sebagai seorang muslim harus mentaati pemimpin yang dalam hal ini dalam bertata Negara yaitu Presiden sedangkan salah satu syarat pemimpin yang wajib diataati adalah adil dan perintah pemimpin tersebut bukan dalam hal kemaksiatan. Dalam penerbitan Peraturan pemerintah ini adalah upaya pemerintah selaku *ulil amri* untuk mengatur dan mencegah supaya masyarakatnya bisa memilah mana hutan yang bisa buat produksi dan hutan lindung, sehingga diharapkan penerbitan Peraturan pemerintah ini mencegah terjadinya bencana alam yang diakibatkan oleh salah fungsi Hutan itu sendiri seperti banjir, tanah longsor.

Penerbitan Peraturan pemerintah No 104 Tahun 2015 tentang tata cara peruntukan dan fungsi hutan sudah tepat dan memang keluarnya peraturan pemerintah ini sebagai penjabar atau sebagai aturan terhadap pengelolaan hutan, sehingga masyarakat yang notabnya tidak mengetahui dampak dari salah pengelolaan hutan bisa mengetahui dan bisa menghindarkan dari bencana alam.

Oleh karena itu jika melihat *maṣlahah mursalah* terhadap maksud dikeluarkannya Peraturan pemerintah NO 104 TAHUN 2015 tentang tata cara peruntukan dan fungsi hutan oleh pemerintah sudah sangat tepat, maksud dari Peraturan pemerintah ini sebagai upaya Pemerintah untuk melindungi







merupakan sebab memiliki tanpa ada syarat adanya izin dari hakim. Oleh karena itu, siapa saja yang menghidupkan, maka ia menjadi pemiliknya tanpa perlu izin dari hakim.

Seorang hakim bahkan wajib menyerahkan haknya ketika ada laporan terjadi perselisihan kepadanya. Hal ini, berdasarkan riwayat Abu Dawud dari Sa'id bin Zaid bahwa Nabi *shallallahu 'alaihi wa sallam* bersabda, “Barangsiapa yang menghidupkan tanah yang mati, maka tanah itu menjadi miliknya”. Setidaknya terdapat dua imam yaitu Abu Hanifah dan Imam Malik jika menurut Abu Hanifah, beliau berpendapat bahwa menghidupkan memang menjadi syarat memiliki, akan tetapi disyaratkan harus ada izin dari imam atau pengakuannya.

Sedangkan Imam Malik membedakan antara tanah yang berdampingan dengan keramaian dengan tanah yang jauh dari keramaian. Jika berdampingan, maka harus ada izin dari hakim, namun jika jauh maka tidak disyaratkan izinnya, bahkan menjadi milik orang yang menghidupkannya.

Jika melihat dari dua pendapat diatas dan hadist dari nabi Muhammad SAW jika dikontekskan terhadap kasus pemanfaatan terhadap hutan sangat dianjurkan asalkan tanah tersebut benar-benar dimanfaatkan dan digarap dan juga menghasilkan, Tanah di kawasan Hutan perhutani tersebut kepemilikan masih kepemilikan perhutani akan tetapi mati dalam hal pengelolaan lahan, sehingga ajakan pihak perhutani kepada masyarakat untuk menggarap tanah yang belum tersentuh menjadi anjuran yang sesuai dengan hadist Nabi diatas.

Dalam pengelolaan Tanah Hutan yang mati secara pengelolaan tersebut juga harus sesuai izin dan pengakuan dari Imam sesuai dengan pendapat Imam Abu Hanifah, izin dan pengakuan dalam hal ini bukan dari pihak perhutani, akan tetapi dari kementerian Perhutani selaku kepanjangan tangan dari Pemerintah atau Presiden untuk menangani masalah Hutan.

Penyertaan Izin untuk merubah alih fungsi Hutan dari kementerian perhutani juga tercantum dalam pasal 5 Peraturan Pemerintah No 104 Tahun 2015 Tentang tata cara peruntukan dan Fungsi hutan. “Perubahan Peruntukan Kawasan Hutan dan Perubahan Fungsi Kawasan Hutan sebagaimana dimaksud dalam Pasal 2 ditetapkan oleh Menteri dengan didasarkan pada hasil Penelitian Terpadu”.

Sehingga jika merunut dari pendapat Imam Abu Hanifah dan Pasal 5 Peraturan Pemerintah No 104 Tahun 2015 Tentang tata cara peruntukan dan Fungsi hutan, segala perubahan fungsi atau penghidupan tanah yang mati secara pengelolaan harus mendapat persetujuan dari kementerian perhutani, apa lagi yang dirubah alih fungsi adalah Hutan Lindung, dimana Hutan Lindung sendiri sebagai penyanggah dan penampung debit air, dan sebagai pelindung dari banjir dan longsor. Sehingga perubahan fungsi dari hutan lindung menjadi hutan produksi tanpa persetujuan menteri dan penelitian dahulu yang hanya di dasarkan petani ada yang tidak mendapat lahan sangat tidak dibenarkan, karena akan di khawatirkan jika diteruskan akan terjadi bencana alam seperti banjir dan

longsor, krena hutan lindung yang diharapkan sebagai pencegah bencana tersebut berubah fungsi menjadi hutan produksi.

Sangat dikhawatirkan jika perubahan fungsi hutan Lindung tersebut tanpa persetujuan dari Kementerian Perhutani maka akan berdampak buruk dikemudian hari, tanpa adanya penelitian dahulu maka jika hutan lindung tersebut berubah fungsi maka ditakutkan dimasa akan datang Desa tersebut akan terkena bencana alam seperti banjir dan tanah longsor.

Sehingga ketika Pihak perhutani merubah alih fungsi Hutan Lindung menjadi hutan produksi tanpa Izin dari pihak kementerian Perhutanan, maka pihak perhutani bisa dianggap melanggar pasal 5 Peraturan Pemerintah No 104 tahun 2015 Tentang tata cara peruntukan dan Fungsi hutan, Peraturan Pemerintah ini juga sejalan dengan pendapat Imam Abu Hanifa bahwa penghidupan tanah yang mati harus dengan seizin dan pengakuan dari Imam.







- Kholifah, Riani. "Analisis Hukum Islam Terhadap Akad Pengelolaan Tanah "caton" (tanah Pemerintah) Desa Ragang Kecamatan Waru Kabupaten Pamekasan". Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2016.
- Khoir, Miftakhul. *Wawancara*. Lamongan, 3 Desember 2017
- Koto, Alaidin. *Ilmu Fiqih dan Ushul Fiqih*. Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004.
- Masruhan. *Metodologi Penelitian Hukum*. Indonesia: Hilal Pustaka, 2013.
- Munir, Misbakhul. *Wawancara*. Lamongan, 2 Desember 2017.
- Nasution, Harun. *Ensiklopedi Islam Indonesia*. Jakarta: Djambatan, 1992.
- Nurchamami, Rizki. "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Sewa Menyewa Tanah Negara di Kelurahan Selorok Kota Tegal" Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2016.
- Sagala, Porkas. *Mengelola Lahan Kehutanan di Indonesia*. Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 1994.
- Soeratno. *Metode Penelitian Untuk Ekonomi dan Bisnis*. Yogyakarta: UUP AMP YKPM, 1995.
- Sudarsono. *Kamus Hukum*. Jakarta: Djambatan, 1922.
- Sugiyono. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabeta, 2012.
- Suhendi, Hendi. *Fiqh Muamalah*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2008.
- Suwarijin. *Ushul Fiqih*, Yogyakarta: Teras, 2012.
- Umam, Chaerul.l et al., *Ushul Fiqih I*. Bandung: Pustaka Setia, 2000.